

*Saint Pol de Léon, Roscoff, Île de Batz, Santec, Sibiril, Plougoulm, Plouénan, Mespaul, Taulé, Penzé, Henvic, Locquéholé, Carantec, Cléder, Plouescat, Tréfléz, Plounévez-Lochrist, Lanhouarneau, Tréflaouéan.*

**Site paroissial :** [www.paroisse-saintpaulaurelien.fr](http://www.paroisse-saintpaulaurelien.fr)

**Secrétariat et inscription newsletter :** [secretariat@paroissesaintpaulaurelien.fr](mailto:secretariat@paroissesaintpaulaurelien.fr)

## Dimanche 17 novembre 2024 : 8ème Journée Mondiale des Pauvres

« *La prière du pauvre s'élève jusqu'à Dieu* » (cf Siracide 21,5)

Chers pères, frères, sœurs, amis de la Diaconie,

Ce dimanche 17 novembre 2024 se tiendra la **8ème Journée Mondiale des Pauvres**, qui correspond également cette année à la **Journée de collecte pour le Secours Catholique**. En cette année consacrée à la prière avant l'année jubilaire, le Pape François nous invite particulièrement avec le livre de Ben Sira à nous mettre à l'écoute de « la prière du pauvre [qui] s'élève jusqu'à Dieu ». « Réfléchissons à cette Parole », écrit le Pape, « et « lisons-la » sur les visages et dans les histoires des pauvres que nous rencontrons au cours de nos journées, afin que la prière devienne un chemin de communion avec eux ».

« *En cette année consacrée à la prière, nous devons faire nôtre la prière des pauvres et prier avec eux* », insiste encore le Pape. C'est pourquoi, pour cette 8ème Journée mondiale des Pauvres, je vous propose de confier aux différents groupes qui accompagnent et/ou qui partagent la parole de Dieu avec des personnes en fragilité, en précarité ou blessées par la vie, de votre paroisse, de rédiger eux-mêmes et de venir lire leurs **intentions de prière universelle pour la messe du 17 novembre**. Cette proposition peut également s'adresser aux bénévoles engagés dans toutes les associations de solidarité (dont le Secours Catholique dont ce sera la journée de collecte) qui accepteraient de témoigner à travers des intentions de prière de ce que cet engagement leur apporte.

Et, comme le Pape François va plus loin en nous rappelant que « nous sommes appelés, en toutes circonstances à être amis des pauvres, en suivant les traces de Jésus », et qu'il nous revient « par [notre] témoignage à donner une voix à la réponse de Dieu aux prières de ceux qui s'adressent à Lui », n'ayons pas peur d'oser également les **inviter généreusement pour un apéritif ou un repas partagé festif et fraternel, avec l'ensemble de la communauté paroissiale !**

Belle Journée Mondiales des Pauvres à chacune et chacun, à l'écoute de ceux qui « ont encore beaucoup à nous enseigner (...) [car] ils rament à contre-courant en indiquant (...) ce qui est essentiel à la vie » (Pape François, Message pour la 8ème JMP)

*Pascale Jousset, déléguée diocésaine pour le service Diaconie et Solidarité*  
Service Diaconie et Solidarité – [diaconie29@gmail.com](mailto:diaconie29@gmail.com) – 06 32 28 16 30

## QUÊTE DE SOUTIEN AU SECOURS CATHOLIQUE

*En 2023, au Secours Catholique – Caritas France, près de 60 000 bénévoles répartis dans près de 2 500 lieux d'accueil ont grâce à vous apporté un soutien à plus d'un million de personnes, dont la moitié sont des enfants. Ce sont ainsi 216 000 familles avec enfants qui grâce à votre générosité ont été accompagnées. Vous aurez cette année encore la possibilité d'exprimer votre solidarité en utilisant les enveloppes qui seront mises à votre disposition dans les églises de la paroisse durant tout le mois de novembre et en les déposant dans les paniers de quête au cours des messes ou en les envoyant directement au Secours Catholique. Les dons en ligne sont aussi possibles, en allant sur le site web du Secours Catholique. Soyez-en par avance chaleureusement remerciés !*

*L'équipe du Secours Catholique*

## PLANNING DES MESSES EN SEMAINE

LUNDI :            9h00    Cathédrale de Saint Pol de Léon  
                              + Adoration du Saint Sacrement  
                              + Confessions

MARDI :            9h00    Cathédrale de Saint Pol de Léon  
                              + chapelet pour la paix

MARDI            9h00    Eglise de Plouescat  
                              + Prière des mères

MERCREDI :        9h00    Eglise de Carantec

MERCREDI :        9h00    Eglise de Roscoff

JEUDI :            9h00    Cathédrale de Saint Pol de Léon  
                              + Adoration du Saint Sacrement  
                              + Confessions

JEUDI :            9h00    Maison paroissiale de Cléder

VENDREDI :        9h00    Cathédrale de Saint Pol de Léon  
                              Messe pour les défunts de la semaine

SAMEDI :          9h00    Cathédrale de Saint Pol de Léon

## MESSES DU LUNDI 11 NOVEMBRE 2024 :

## COMMÉMORATION DE L'ARMISTICE 1918 ET PRIÈRE POUR LA PAIX

10h00 à Roscoff

10h30 à Carantec

## ORDINATION DIACONALE

Le dimanche 1<sup>er</sup> décembre à 15h30 à la cathédrale de Saint Pol de Léon, David Liebenguth sera ordonné diacre par Monseigneur Dognin. Avec son épouse Céline et ses enfants, la famille habite à Cléder. La Paroisse se réjouit d'un tel événement et porte déjà David dans sa prière.

## **ATTENTION : CHANGEMENT D'HORAIRE DE MESSES**

Samedi 30 novembre 2024, messes à 18h00 à Roscoff, à Tréfléz.

Dimanche 1<sup>er</sup> décembre 2024, messe à 9h30 à Plouénan, pas de messe à Cléder.

Dimanche 1<sup>er</sup> décembre 2024, messes à 11h00 à Carantec, à Plouescat.

**Dimanche 1<sup>er</sup> décembre 2024, ordination diaconale présidée par Monseigneur Laurent Dognin à 15h30 à Saint Pol de Léon. Pas de messe à 11h00 à la cathédrale.**

## PASTORALE DES JEUNES

La prochaine rencontre aura lieu le dimanche 17 Novembre au presbytère de Carantec. La rencontre commencera par la messe dominicale de 11h00 suivie d'un moment de convivialité avec le pique-nique sorti du sac à dos au presbytère ou en extérieur si le temps le permet. La rencontre de ce dimanche sera un échange autour du thème "foi et raison". Fin prévue vers 15h30 - 16h00.

Contact : Maria Matard-Mann – maria29\_mm@yahoo.fr

## PRIER POUR LES DÉFUNTS du 21 octobre 2024 au 09 novembre 2024

CLÉDER : Yvette LE JEUNE – Jean-René LE BIHAN – Berthe BERGOT

PLOUESCAT : Yves ABIVEN – Marie-Paule GUILLERM

TRÉFLEZ : Aiméry de ROCHECHOUART

SAINT POL DE LÉON : Cécile COAT – Pol CANCOIN – Pauline KERROUME – Annick HENRY

SANTEC : Raymond JACQ

ILE DE BATZ : Odette MORVAN

PLOUÉNAN : Angèle BOURHIS – Alain ROLLAND – Roger PICART

ROSCOFF : Roger CHAPALAIN

SIBIRIL : Jean PERROS – Paul LE ROUX

PLOUGOULM : Louis REMEUR

CARANTEC : Gérard BEUZIT – Patrick BOUTTIER – Yves MARTIN

PENZÉ : Philomène LE BIHAN

TAULÉ : Joseph PRÉANTON

## Prière pour ceux qui sont au service de la solidarité

Permetts-moi, Seigneur, de Te confier ma bonne volonté lorsque je rencontre les personnes démunies et parfois accablées par le chômage, la maladie, la pauvreté. Fais que je sache les accueillir et les écouter sans préjugés, mais en vérité.

Que je me laisse instruire du récit de leur itinéraire et m'efforce de le recueillir dans le respect de leur dignité.

Tiens-moi éloigné de tout esprit de supériorité et de démagogie, donne-moi d'être lucide et positif. Aide-moi à discerner en la vie de ces personnes les signes de leurs capacités à affronter les difficultés traversées et les braises encore incandescentes de leur Espérance de jours meilleurs.

Seigneur Jésus, aide-moi à garder une attitude ouverte et sereine, courageuse et généreuse, qui manifeste assez la foi en l'humain que je dois avoir devant des vies éclatées ou éteintes.

Fais que, au-delà de l'obscurité que traversent ces personnes que je rencontre, je sache découvrir avec elles des raisons concrètes de percevoir la Lumière. Donne-moi d'agir au mieux, mais jamais sans elles. S'il faut les secourir aujourd'hui, que je m'intéresse à ce qu'elles deviendront demain et dans la durée.

Seigneur Jésus, Toi qui as choisi de vivre la condition humaine en toute chose hormis le péché, Toi qui as choisi la pauvreté et la fragilité pour T'approcher au plus près des plus petits et des plus démunis, Toi qui T'es fait la voix des sans-voix, Toi qui as secouru les blessés rencontrés sur le bord de Ta route, donne-nous la simplicité pour rejoindre les plus pauvres, pour les accueillir comme des frères et sœurs en humanité en adoptant Ton regard sur eux, en recourant aux moyens adaptés à leur situation et susceptibles de les guérir de leurs blessures, de les relever et de leur rendre l'énergie pour marcher debout, de les réinsérer socialement.

Je te demande au nom de Jésus, notre Seigneur.

Amen

Père Lucien Marguet

*Cette Prière du bénévole au service de la solidarité et de la fraternité est du Père Lucien Marguet, ordonné Prêtre en 1969, en mission à Kaélé dans le Nord-Cameroun pendant 7 ans. Ancien Curé des paroisses La Providence en Vouzinois et la Trinité des Monts dans les Ardennes, prêtre accompagnateur du Service diocésain de Reims de la formation permanente et nouveau Chapelain de l'Ermitage de Saint Walfroy depuis 2017.*